



Columna



Paula Carrasco Weis
Directora Asuntos Corporativos Aguas Antofagasta

Estamos presentes

El agua es un recurso único e irremplazable para el desarrollo de la vida humana, contar con un suministro estable, con estándares de calidad y en la zona más árida del mundo es un desafío que asumimos como sanitaria y que cada día nos empuja a trabajar, optimizar e innovar en nuestra misión de proporcionar un servicio continuo y acorde a los estándares.

Para llegar a miles de hogares de nuestra región, hemos enfocado nuestros esfuerzos en infraestructura y tecnología, priorizando iniciativas confiables y seguras bajo el modelo virtuoso de la sostenibilidad, lo que nos permite contar con agua potable hoy y también proyectar la disposición del recurso hídrico para las futuras generaciones.

Durante el 2024 superamos nuestras inversiones en un 14% a lo invertido el año anterior y en un 63% si lo comparamos con 2020. Este 2025 estimamos en 41 mil millones el financiamiento de iniciativas sanitarias y daremos un nuevo salto cualitativo, ya que consolidaremos a la región como líder en desalación para consumo humano en Chile y Latinoamérica, llegando a tener una cobertura del 100% de agua potable desalada para la capital regional, sumándose a Tocopilla, Mejillones y Taltal que ya cuentan con este sistema de abastecimiento.

La desalación, sin duda, es un eje clave dentro de nuestras operaciones y entrega una certeza hídrica en un escenario de cambio climático y sequía nacional, lo que implica que, aún ba-

jo condiciones climáticas extremas, podamos contar con un elemento clave y estratégico para el desarrollo territorial. La decisión que tomamos hace más de 20 años para aprovechar el mar como una fuente de provisión fue el camino correcto y la réplica de este sistema en nuestro país y en otras localidades del globo ratifica lo que hemos impulsado.

Junto con la consolidación en desalación, actualmente Antofagasta es de las regiones de Chile que más ha avanzado en el reúso, el cual es otro componente crucial y en el cual en 2024 avanzamos en un paso concreto con la firma de un convenio para el reúso de aguas residuales de la comuna de Mejillones, evitando su descarga al mar, en lo que también significa un avance y aporte a la mesa de trabajo con el Gobierno Regional y Econsa Chile, precisamente para trabajar en este objetivo en Tocopilla, Taltal, Antofagasta y, por supuesto, Mejillones, donde estamos partiendo.

Si bien la provisión de agua potable es un eje trascendental, la entrega de nuestro servicio también es prioritaria, por lo que nuestras inversiones también irán a calidad del servicio con el recambio del total de medidores en la comuna de Calama, trabajo que también se implementó en Mejillones y Tocopilla. Sumaremos iniciativas en directa relación con nuestros sistemas de distribución y atención y prevención de contingencias y seguiremos avanzando en nuestra vinculación territorial y acompañando a nuestros clientes y comunidad.